

**DEUDA DE PEMEX**

Evalúa gobierno cómo absorber hasta 40 mil mdd.

PÁG. 10

**DISMINUCIÓN DE PASIVOS**

# Gobierno analiza absorber hasta 40 mil mdd de Pemex

El plan se ejecutaría de manera gradual a lo largo del próximo sexenio

**BLOOMBERG**  
economia@elfinanciero.com.mx

México estudia opciones para absorber hasta 40 mil millones de dólares en deuda de Pemex, el equivalente a lo que vencerá en el próximo período presidencial, dijo uno de sus principales funcionarios financieros a inversionistas en Nueva York.

El Gobierno está considerando opciones que podrían incluir la recompra de bonos emitidos por la estatal Pemex o la emisión de

deuda soberana para financiar las compras, dijo el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, a los inversionistas, según personas que participaron en la reunión. El plan sería gradual y se ejecutaría a lo largo de los próximos seis años, y cualquier operación significativa requeriría cambios legislativos, dijo en la reunión.

Yorio declinó dar detalles a los inversionistas sobre la opción por la que se inclina el Gobierno. Otros caminos potenciales incluyen eliminar más impuestos y pasar a una política de pago de dividendos, dijo una de las personas. También indicó que espera ser nombrado para un puesto en la Secretaría de Hacienda o en Pemex en la próxima Administración, agregaron las personas,

**FOCOS**

**Continuidad.** La candidata presidencial Claudia Sheinbaum dijo el mes pasado que el Gobierno trabajaría para refinanciar la deuda de la petrolera estatal antes de los grandes vencimientos que se avecinan para el próximo año.

**Estrategia.** El presidente López Obrador ha apuntado a la empresa en el sexenio, otorgando unos 80 mil mdd en inyecciones de efectivo y exenciones fiscales.

**Resultados.** La producción de petróleo de Pemex se ha desplomado a la mitad desde su máximo hace unas dos décadas.

que pidieron no ser identificadas debido a que la conversación fue de carácter confidencial.

Los bonos soberanos de México cayeron el jueves, mientras que los instrumentos emitidos por Pemex subieron, registrando algunas de las mayores ganancias entre las empresas de los mercados emergentes. La deuda a más largo plazo de la empresa con vencimiento en 2050 se negociaba en torno a 70 centavos de dólar, lo que subraya el nerviosismo de los inversionistas sobre cómo México planea abordar la enorme carga de deuda de la compañía en el largo plazo.

“Obviamente, esto es positivo para Pemex y lo suficientemente bueno como para asustar a cualquiera que esté en el lado equivocado de la operación”, dijo William Snead, estratega de Banco Bilbao Vizcaya Argentaria. “Están reafirmando el apoyo a Pemex, que

es una continuación de lo que ya hemos visto y esto es bueno para justificar el repunte de los precios de los bonos”.

**EL DESAFÍO PEMEX**

La petrolera se erige como uno de los mayores retos que heredará la próxima presidenta de México, dada la carga de deuda de 102 mil millones de dólares la empresa, la que ha aumentado tanto en los últimos años que ha obstaculizado el acceso al mercado.

“Si finalmente el Gobierno termina trasladando parte de la deuda de Pemex a su balance, significará un deterioro” de las perspectivas fiscales de la nación, dijo Guido Chamorro, codirector de deuda en divisas fuertes de mercados emergentes de Pictet Asset Management en Londres. “En otras palabras, deberíamos empezar a ver a México emitir más eurobonos”.